

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

XXXVI. Die Gewürze

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

cey / Basilienkraut / Betonica, Bärenklau/
Carduobenedicten-Kraut / Hindlenfft / Löffel-
kraut / Flachsseyde / Eretischer Dictam / Altich-
blätter / zahne Endivien / edel Leberkraut / Augen-
trost / Hufflattig / Fenchel-Kraut / Erdbeerkraut /
Storchschnabel / Gundermann / Jfop / Liebstdöckel /
Hirschzunge / Melisse / Ribenellenkraut / Brunelln /
Sanickel / Scabiosenkraut / Thee / Tormentiller /
Ecordien / Ehrenpreis.

XXXV. Die Mineralien,

Als Maun / Grünspan / Spießglas / Borras /
Galmeystein / Glasgalle / Wismuth / Zinck / le-
bendiger Schwefel / weisser und rother Weins-
stein / Vitriol / Steinsalz / Salpeter / Blutstein /
Schmirgel / Frauenglas / Carniol / weisse und ro-
the Corallen / Granaten / Kupfferschlag / Bolus /
Trippel / Aigtstein / Federweiß / Salmiac, Terra Si-
gillata, Terra japonica, Gold-Glett / Silberglett.
Wo diese Mineralien gefunden / wie sie verkauffet /
und wozu sie genutzet werden.

XXXVI. Die Gewürze /

Als Muscaten-Nüsse / Muscatenblumen / ganz-
her und gestoffener Saffran / Hanebutten / Lor-
beerblätter / ganker und gestoffener Pfeffer / ganz-
her und gestoffener Ingwer / Cubeben / Kümmel /
Nürnbergische Graupen / Morgeln / Majoran /
Thymian / Nürnbergischer Griech / Salbey / un-
ausgemachte Cubeben / Würk-Nelcken / Mutter-
Nelcken / ganker und gestoffener Zimmt / die un-
terschiedene Arten des Zuckers.

XXXVII.